

Dirección General de Comunicación

**Ciudad de México, a 07 de septiembre de 2020
Comunicado de prensa DGC/280/2020**

Presenta CNDH Posgrado Interinstitucional de maestría y doctorado en derechos humanos

- Durante la presentación del Posgrado, Rosario Piedra Ibarra reiteró su total disposición a dialogar con los colectivos feministas que enarbolan una serie de demandas

Para facilitar las herramientas y fortalecer a las defensoras y defensores que acompañan a las víctimas y sus familiares por el camino de la justicia, la igualdad y el respeto a la dignidad de todas las personas, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) presentó la convocatoria de la tercera generación de la maestría y la segunda generación de doctorado del Posgrado Interinstitucional en Derechos Humanos 2020, señaló Rosario Piedra Ibarra, presidenta de este Organismo Nacional Autónomo.

Acompañada de Luis González Placencia, Rector de la Universidad Autónoma de Tlaxcala y Eli Evangelista Martínez, Director General de Educación en Derechos Humanos de la CNDH, destacó que la convocatoria cobra especial relevancia en medio de los tiempos difíciles que atravesamos como país y región, pues la pandemia del COVID-19, ha traído nuevos retos en materia de acceso a la salud, educación, laboral, económico, cultural, el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, entre otros, ante lo que no se puede bajar la guardia un solo instante.

Hoy más que nunca –dijo- necesitamos defensoras y defensores de derechos humanos profesionalizados, empoderados con todas las herramientas necesarias para seguir caminando hacia el ideal de liberar a todas las personas del temor y la miseria, pues antes de que iniciara la pandemia, el país ya atravesaba por un tiempo de retos y una serie de violaciones sistemáticas a los derechos humanos que había generado un clima de inseguridad e injusticia, acentuado por la sistemática impunidad.

En este sentido, -agregó- todas las voces de nuestra nación sin importar las diferencias que hay entre ellas, anhelan el momento de construir la paz, la verdad, la memoria, la justicia, el momento en que las palabras, nunca más, representen verdaderamente un compromiso con las víctimas y la garantía de que no se volverán a repetir las violaciones. Un compromiso que nos impida aceptar el futuro, los atropellos del ayer y que nos lleve a reparar hasta donde lleguen los límites del humano, cada uno de los daños efectuados a quienes sufrieron en carne propia esos abusos.

Dirección General de Comunicación

La Ombudsperson detalló que el programa académico de derechos humanos es el más importante del país y uno de los más reconocidos en Iberoamérica, en colaboración con el Parlamento Internacional para los Derechos Humanos. Por su parte, la CNDH ofrece una planta docente sumamente reconocida con académicos y académicas avaladas por el CONACYT y el Sistema Nacional de Investigadores.

La intención de la CNDH es que el programa formativo se dé en estrecha vinculación con la realidad, una realidad convulsa pero no por eso carente de esperanza. El programa cuenta con grupos consolidados de investigación e intervención social del más alto nivel profesional, con un perfil de alto impacto social, por lo que las tesis generadas no son solo de investigación, sino también de sistematización de experiencias profesionales, de estudios de casos, de recomendaciones y de propuestas de políticas públicas

Piedra Ibarra también reiteró su total disposición a dialogar con los colectivos feministas que enarbolan una serie de demandas, todas ellas atendibles y a las que estamos listos para apoyar. Preciso “quiero que sepan que en aquellas en las que la Comisión no tiene facultades, estamos dispuestos a coadyuvar para encontrar soluciones”.

Nuestro compromiso con la defensa de los derechos humanos, de todas y todos, es genuino, por eso sin prejuicios, ni pretextos, apostamos y apostaremos al diálogo constructivo y eficaz, un diálogo que conlleve a soluciones y respuestas. Todo porque no tenemos más compromiso que con el pueblo de México, concluyó la titular de la CNDH.

Por su parte, Eli Evangelista Martínez comentó que el programa interinstitucional en derechos humanos está orientado a procesos de investigación de alto nivel, por lo que es reconocido por el CONACYT dentro del padrón de posgrados de calidad y es considerado el más importante en México e Iberoamérica.

Luis González Placencia agregó que el objetivo del programa es seguir formando a servidoras y servidores públicos, profesionistas interesados en derechos humanos y colaboradores e integrantes de las Organizaciones de la Sociedad Civil en siete universidades del país, gracias a la alianza con la CNDH.